

SPORT

Inauguration du stade Youri Gagarine

Après 6 années de travaux, le complexe sportif havrais se dévoile enfin.
Un outil qui symbolise l'excellence sportive, l'exemplarité
environnementale et l'ouverture vers tous les publics

Construit en 1968 et fréquenté chaque année par près de 200 000 personnes, le stade Youri Gagarine est un lieu emblématique du sport havrais. Dans le but de moderniser les infrastructures et pour homologuer de nombreuses compétitions de haut niveau, la Ville du Havre a engagé en 2019 une vaste opération de travaux. L'objectif, faire de ce complexe une vitrine du sport moderne, ancrée dans son territoire et à la hauteur de des ambitions des pratiques sportives havraises.

Deux pôles d'excellence pour le ballon rond et l'ovalie



- **Le pôle ballon rond**, situé à l'ouest du site, dispose désormais d'un terrain de football d'honneur homologué (700 places en tribune), d'un terrain de football synthétique et d'un terrain de hockey sur gazon. Un bâtiment tribune baptisé **Katherine Johnson** complète cet ensemble, avec ses 12 vestiaires, un club-house et une salle de remise en forme.

- **Le pôle ovalie**, implanté à l'est de la parcelle, comprend un terrain de rugby d'honneur, un terrain de rugby synthétique, un terrain de football américain (également adapté à la crosse et au flag), un terrain de baseball, et la tribune **Edmée Chandon** (550 places, 6 vestiaires et club-

house).

Ces aménagements permettent aujourd'hui d'accueillir des compétitions nationales et de renforcer l'offre pour les clubs amateurs, les scolaires et les pratiquants libres.

Un équipement durable et intégré à son environnement

Le projet de réaménagement a été conçu avec une attention particulière à son intégration paysagère. L'équipe de maîtrise d'œuvre (Espace Libre, Olga architecture, Atelier TMF et BERIM) ont entièrement redessiné les circulations, les accès et les abords du stade.

Près de **300 arbres** ont été replantés (ormes, chênes, tilleuls, érables...), accompagnés de plus de **2 600 arbustes** et d'un important travail de modelage du relief pour préserver l'écosystème local. La gestion des eaux pluviales s'appuie sur un réseau de noues et de bassins paysagers, plantés de vivaces et de graminées, renforçant la biodiversité tout en filtrant naturellement les eaux de ruissellement.

Les deux tribunes ont été conçues dans une démarche écoresponsable : matériaux bas carbone, chaufferie bois, optimisation énergétique... Le site propose également **180 places de stationnement**, des **cheminements piétons**, une **piste de running**, et plusieurs espaces ouverts à tous, accessibles aux personnes à mobilité réduite.



17,5 M€ des travaux

Ce vaste chantier, lancé en 2019, représente un investissement total de 17,5M d'€HT financé par la Ville du Havre, l'Agence Nationale du Sport, la Région Normandie, le Département de Seine-Maritime et le Havre Seine Métropole. Un coût à la hauteur des enjeux, offrir aux Havraises et au Havrais un équipement durable, moderne et adapté aux pratiques sportives de demain.

Le coût des travaux a été soutenu par des financements extérieurs à hauteur de 27% de la part HT soit 4 764 000€ répartis comme suit :

- Agence nationale du Sport : 350 000€
- Région Normandie : 2 412 000€
- Département 76 : 1 000 000€
- Le Havre Seine Métropole : 1 001 500€

Contact presse :

Pierre PISSAVY-YVERNAULT, attaché de presse : pierre.pissavy-yvernauld@lehavre.fr 02 35 19 46 26 / 06 79 03 61 45

Sébastien Vau-Rihal, attaché de presse : sebastien.vau-rihal@lehavre.fr 02 35 19 43 41 / 06 79 03 65 05